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Ata da 58° Assembleia Ordinária do Conselho Gestor da 

Área de Proteção Ambiental do Banhado Grande 

Aos vinte um dias do mês de maio do ano de dois mil e vinte e um, às quatorze horas e 
dez minutos, em segunda chamada, reuniram-se no ambiente virtual Microsoft Teams, os 
membros do Conselho da APA do Banhado Grande presentes para a Assembleia 
Extraordinária, convocada pela presidente, Sra. Letícia Rolim Vianna. 

Lista de presença 

Letícia Rolim Vianna APA do Banhado Grande - SEMA 

Priscilla da Silva Kiscporski Prefeitura de Glorinha 

Antônio Merg convidado 

Rafael Sittoni Goelzer ACIVI - Associação Comercial, Industrial e de Serviços de Viamão 

Suélen Andrade Kaltbach Prefeitura de Santo Antônio da Patrulha 

Paula Hofmeister FARSUL 

Roberta Ferreira Soares FEPAM 

Marcelo Camardelli Rosa FARSUL 

Miriam Santos Borba Prefeitura de Santo Antônio da Patrulha 

Paulo Heerdt Júnior Instituto Nacional de Colonização e Reforma Agrária - INCRA 

Jan Karel Felix Mahler Junior Divisão de Pesq. e Manutenção de Coleções Cient. - SEMA 

Marthin Zang Associação de Moradores do Assentamento Filhos de Sepé - AAFISE 

Tiago José Pereira Neto FIERGS 

Teresinha Guerra UFRGS 

Daniela Cardeal SINDIENERGIA 

Gabriel Timm Müller Depart. Rec. Hídricos e Saneamento - DRHS/SEMA 

Valeska Almeida Marquette Prefeitura de Gravataí 

Roberta Teixeira Promotoria de Justiça do RS 

Cecília Nin APA do Banhado Grande – SEMA 

Paola Stumpf Divisão de Unidades de Conservação - SEMA 

Sergio Cardoso Comitê Gravataí 

Claudia Sadovski FIERGS 

Paulo Moreira (convidado) 

Vagner (convidado) 

Arnildo Hasper ACAMPA 

Tânia Peixoto APNVG 

José Joaquim Rodrigues LBV 

Priscila Rosa Sindicato dos Trabalhadores Rurais de Santo Antônio da Patrulha – STRSAP 
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Fúlvia Renan Ferreira Jorge FIERGS 

Laci Schiar Prefeitura de Viamão 

Pauta Única: 

- Nivelamento do processo de construção do Zoneamento e Planejamento 

do Plano de Manejo da APABG 

 

Letícia Rolim: Abre a reunião informando que esta reunião extraordinária não irá deliberar 

sobre nenhum assunto, a reunião foi convocada para expor aos membros do conselho o 

andamento dos trabalhos nas reuniões da câmara temática e para os conselheiros tirarem as 

dúvidas sobre os processos de construção do plano de manejo. 

Paola Stumpf: Apresenta os pontos trabalhados na câmara temática de zoneamento e faz um 

resgate dos principais pontos trabalhados nas reuniões resgatando os processos desde 2009 

com a criação da Câmara temática e as constantes necessidades de lembrar o estado da 

importância de dar segmento aos trabalhos até a judicialização do processo de elaboração do 

plano de manejo em 2014. Lembra da importância da UC ter um plano de manejo sobre suas 

ações e normas para atender seus objetivos de criação. Apresenta os desafios de gestão, as 

perguntas norteadoras para elaboração do plano, a elaboração dos diagnósticos resultou no 

apontamento de alvos de conservação para garantir a conservação da APA Banhado Grande. 

A partir das ameaças para esses alvos é que se pensou em ações e diretrizes para alinhar a 

conservação desses alvos com o desenvolvimento sustentável da UC. Apresenta a estrutura do 

plano de manejo da Banhado Grande, será organizado em dois volumes: primeiro volume traz 

o planejamento da UC no seu dia a dia e o segunda uma contextualização UC. 

 

          

Apresenta o volume I, com os componentes fundamentais, compostos pelos propósitos; 

declaração de significância e alvos de conservação. Lembra que o modelo do plano segue o 

roteiro do ICMBio. 

Cecília Nin: Faz um resgate da localização geográfica e dos componentes bióticos da UC, a 

importância dos banhados, da flora e fauna. 
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Jan Karel: Fala sobre a importância e as ameaças que os alvos de conservação vem sofrendo 

ao longo do tempo, tuco tuco e do Cervo do Pantanal.  

Cecília: apresenta os recursos hídricos dentro da UC e sua grande importância.  
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Paola Stumpf: Apresenta a segunda parte do plano.  Componentes dinâmicos: análise 

integrada; diretrizes do plano de manejo; programas de gestão que foram separados em 4 

eixos temáticos. A terceira parte traz os componentes normativos do plano de manejo através 

do zoneamento da UC que está sendo construído nas reuniões da CT.  Apresenta o 

cronograma para a finalização do Plano de Manejo da UC. 
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Cecília Nin: Lembra que a entrega do plano está agendado para o dia 14/06 e depois a SEMA 

tem 15 dias para tramitar internamente o plano e depois publicar.  

Tânia Peixoto: Parabeniza a todos pelo excelente trabalho apresentado. 

Fúlvia Jorge: tem algumas dúvidas sobre como serão realizados os encaminhamentos, pois 

está chegando hoje no conselho. 

Letícia Rolim: Como você está entrando agora no conselho, qualquer dúvida que tiver pode 

entrar em contato que lhe passamos, mas iremos retomar os encaminhamentos.  

Fúlvia Jorge: Informa que recebeu agora a apresentação, lerá e entra em contato para tirar 

algumas dúvidas. 

Paola Stumpf: Essa reunião é para começar a se organizar para as reuniões que seguem com 

etapa de análise e deliberações finais, tirar as dúvidas e fazer as últimas articulações dom os 

seus pares. A ideia é mandar uma versão preliminar do documento e cada setor representado 

aqui pelos conselheiros foca nas suas áreas de interesse, e realiza qualquer contribuição que 

achar importante. Essas contribuições serão levadas para a câmara temática para tentarmos 

um consenso nas reuniões temáticas e se não ocorrer o consenso vai para deliberações no 

conselho. Lembrando que estamos totalmente abertos para, caso seja necessário, realizarmos 

reuniões específicas com algum segmento.  

Leticia Rolim: Solicita que, por conta do tempo exíguo, as contribuições sejam relevantes para 

o plano, exemplo esse ponto não pode porque inviabilizaria tal atividade específica e não 

apenas modificações na forma de escrever a mesma coisa. 

Tiago Pereira: Lembra que foram muitas reuniões de março até maio, 11 reuniões de forma 

muito temática. Solicita aos membros do conselho que ao receber o material prévio que leiam 

com atenção, discutam com suas entidade e tragam as propostas prontas para as reuniões, o 

tempo é apertado e não conseguiremos fazer essas discussões nas reuniões, digo isso por 

experiência do quem vem ocorrendo nas reuniões da câmara temática. 

Letícia Rolim: Sobre a solicitação da CT em relação a transcrição total das reuniões em ata 

gostaria de explicar que isso é praticamente impossível de se fazer pelo número reduzido de 

pessoal, já trabalhamos muitas vezes até mesmo aos finais de semana para conseguir fazer as 

atas e foi esse o motivo delas estarem sendo mais resumidas, lembramos que qualquer dúvida 

que possa por ventura vir a surgir basta solicitar a gravação da reunião, temos todas as 

reuniões gravadas na íntegra. 

Tiago Pereira: Entramos em consenso na câmara, pois vieram de lá esse questionamento.  

Roberta Teixeira: Parabeniza a todos. Gostaria de reforçar a solicitação do Tiago, da Paola e 

dos demais para que se concentrem nas propostas apresentadas e em pontos que não tiveram 

consenso nas reuniões da câmara temática, pois todos os pontos sempre são muito 

analisados, discutidos e debatidos.   

Letícia Rolim: Questiona se mais algum membro tem mais alguma dúvida ou sugestão. 

Reforça o pedido para que a análise da proposta e o envio das sugestões ocorra até o dia 04, o 

prazo é curto, mas não há mais tempo.  

Arnildo Hasper: Pergunta sobre prazo para envio dos materiais a serem enviados para análise 

da ACAMPA. 
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Leticia Rolim: O matérias será enviado a todos os conselheiros seguindo o cronograma 

apresentado. 

Paola Stumpf: Dia 25 será encaminhado uma versão preliminar do plano para análise, e no dia 

1° de junho vão as pautas para deliberações no conselho.  

Letícia Rolim: só será possível encaminhar as pautas para deliberação no dia 1º, pois é 

preciso terminar o trabalho na câmara temática, mas dia 25, a versão preliminar do plano 

estará disponível para todos e é bastante material para ler, foquem no conteúdo de interesse 

de cada setor ou entidade. Reforça a objetividade e relevância das propostas a serem 

encaminhadas pelas entidades. 

Cecília Nin: Esclarece que até fevereiro ainda estava vigente a consultoria da BIOLAW, 

estamos buscando junto a DUC alguém que tenha experiência em mediação para ajudar nas 

reuniões de consolidação do plano. 

Leticia Rolim: Explica que a ideia desse mediador é deixar bem isento essa consolidação, 

alguém que não esteve envolvido com a elaboração do plano de manejo. Demonstra 

preocupação com o fato de não terem aparecido muitas dúvidas, e reforça que a equipe está a 

disposição para ajudar, portanto sugere buscar esclarecimentos o quanto antes. Lembra da 

próxima reunião do conselho no dia 07/06 e encerra agradecendo a participação de todos.  

    


